

ABONNEMENT

Par année.....\$2.00
 Pour six mois.....1.50
 Pour quatre mois.....1.00
 Édition Hebdomadaire.....\$1.00

Administration et Rédaction,
 234, Rue Somerset.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES

Première insertion, par ligne.....\$0.25
 Tous les jours.....0.15
 Trois fois par semaine.....0.40
 Une fois la semaine.....0.60
 Avis de Naissance, Mariage ou Décès.....50

La Société de Publication,
 PROPRIÉTAIRE.

LE CANADA

Ottawa, 14 Mai 1887

SIR LEONARD TILLEY

L'honorable sir Leonard Tilley, Lieutenant Gouverneur du Nouveau Brunswick est arrivé à Ottawa hier soir et est l'hôte de S^r John A. Macdonald à Ernscliff.

Les nombreux amis de sir Leonard dans la Capitale seront heureux d'apprendre que sa santé est excellente surtout depuis les derniers six mois écoulés. Peu d'hommes publics au Canada sont plus populaires que sir Leonard. En qualité de membre du gouvernement, son urbanité dans toutes transactions a toujours été proverbiale et dans la position distinguée qu'il occupe aujourd'hui, il a su par ses affables qualités s'attirer les sympathies de toutes les classes de la société dans la province où il est le digne représentant de Sa Majesté.

Nous espérons que le séjour de sir Leonard dans la Capitale lui sera agréable car il est probable qu'il ne manquera pas de s'y rencontrer avec d'anciens amis politiques et personnels sur les lieux mêmes où il a tant de fois combattu pour la bonne cause du peuple et remporté de si brillants triomphes.

COUPS DE CRAYON

Lundi, M. McNeil introduira un bill à l'effet d'amener l'acte du Service Civil.

La nomination de l'honorable J. J. C. Abbott comme sénateur pour le district d'Inkerman a été gazetée aujourd'hui.

M. K. Goodman, de Parkhill a été nommé Officier Réviseur pour le district électoral de Middlesex Nord et M. E. Racicot, de Swetsburg, pour celui de Missisquoi, Québec.

Sir Hector Langevin a convié un certain nombre d'amis à un somptueux dîner à sa résidence hier soir. L'honorable ministre des Travaux Publics donnera deux dîners par semaine durant la présente session.

M. J. C. Jamieson, ex-secrétaire de la société de Colonisation de Prince Albert a accepté l'arrangement proposé par le gouvernement pour sa réclamation. La somme acceptée est de \$1,400.

La foule était encore assez considérable hier après-midi et soir dans les galeries de la Chambre des Communes, pour entendre les explications de Sir Richard Cartwright en réponse à Sir Charles Tupper sur le Budget.

Sir Charles Tupper a reçu hier un télégramme du Haut Commissaire à Londres lui annonçant la mort, arrivée mercredi à Swansea, du lieutenant colonel Osborne Smith. Le défunt qui avait rendu de très appréciables services durant la dernière rébellion du Nord-Ouest, était un soldat dans toute la force du mot.

C'est la première fois que sir Charles Tupper agit comme ministre des finances. Il a été président du conseil, de juin 1870 à juillet 1872, ministre du revenu de l'intérieur de juillet 1872 à février 1873, puis ministre des douanes jusqu'à la résignation du ministère conservateur en novembre 1873. Après la victoire conservatrice du 17 septembre 1878, il devint ministre des Travaux

Publics, puis ministre des chemins de fer, après la subvention de ce département, peu de temps après. Il garda ce portefeuille jusqu'à l'année dernière, où il accepta le poste de commissaire du Canada à Londres. Comme il l'a dit lui-même dans son discours sur le Budget, il était revenu au Canada avec l'intention de retourner en Europe pour s'occuper des relations commerciales du Canada avec l'Espagne, lorsque le premier ministre lui confia le ministère des finances.

AMUSEMENT ET CHARITÉ

N'oublions pas que demain, dimanche, à 6 heures de l'après-midi, aura lieu le dîner des membres de l'Union St Joseph, à l'Opheliaat, et qu'après le banquet, vers les 8 heures viendra le concert, dont le programme comprend des chants en chœur, musique instrumentale, chanson comique, etc., dont le tout se terminera par la tréjolie opérétique "Une minute trop tard," laquelle sera interprétée par MM. Marion et Desrivières, accompagnés sur le piano par M. Mothé; les talents de ces trois messieurs sont hautement appréciés.

Comme cela se fait au nom de la charité, il y a lieu d'espérer qu'un grand nombre de nos principales familles viendront à cette petite fête musicale apporter leur quolibet d'offrande, qui n'est fixée qu'à 10 centins pour chaque personne pour leur entrée au concert.

Jeudi, le 19, s'ra le tour des dames de la Congrégation de Ste Anne, et le dimanche suivant, le 22, nous verrons se réunir pour le même but charitable les membres des sociétés St Pierre, St Thomas, St Antoine et l'Association catholique de secours mutuels, pour le banquet, qui sera également suivi d'un grand concert, avec un programme nouveau. Qu'on se le dise d'ici aux dates précitées.

A NOS ABONNES

Nous prions un certain nombre de nos abonnés de la ville de vouloir bien ne pas faire faire à notre employé, chargé de percevoir les comptes, des courses inutiles et désagréables. Nous aimons à le dire, le plus grand nombre de nos lecteurs paient admirablement bien, et nous les en remercions. Mais quelques-uns ont pris la mauvaise habitude de dire à nos employés: "Passez un autre jour," et cela jusqu'à dix fois avant de payer. On doit comprendre que cela est très désagréable.

Il nous semble que lorsqu'il s'agit d'une somme aussi minime que le prix de l'abonnement à notre journal, on ne devrait pas se faire tirer l'oreille.

CORRESPONDANCE

LE GARDIEN DE L'INSTITUT CANADIEN D'OTTAWA

Depuis plusieurs années, les membres de l'Institut et tous ceux en général qui fréquentaient les salles, soient pour prendre part aux amusements, ou pour autres affaires quelconques, étaient toujours certains de trouver en M. Bernard le susdit gardien, un homme toujours à leur disposition et prêt à rendre service en toutes circonstances, même à son détriment, bien souvent il s'est imposé un surcroît de travail, pour satisfaire les désirs du public.

L'hiver dernier, lors du désastre causé par l'incendie de la bâtisse de l'Institut, M. Bernard perdit tout, mobilier, linge, etc., etc, et n'avait pas d'assurance. C'est alors que quelques personnes dévouées d'entre les membres de l'Institut organisèrent une souscription afin de venir à son secours et l'aider dans son infortune; mais là s'arrêta le zèle philanthropique de ces personnes et M. Bernard est encore à attendre. Nous faisons un appel sérieux aux membres de l'Institut et au public en général et espérons qu'on se fera une obligation de trouver les moyens d'activer la souscription déjà commencée.

UN AMI.

UNE TROUVAILLE

On lit dans le Journal des Trois-Rivières de jeudi:

"On vient de faire ce matin sur le Platon en face du fleuve une très intéressante découverte.

"En creusant un canal près du vieux château, on a trouvé des ossements puis un sabre et un poignard renfermé dans sa gaine de cuir, le tout assez bien conservé. A côté du squelette on a également trouvé un petit vase en cuir qui ressemble fort à une gamelle.

"Il y a tout apparence que ce sont là les restes d'un soldat inhabitué autrefois dans le voisinage du poste.

"Les antiquaires vont pouvoir deviser à loisir sur ces objets qui une fois débarrassés de la rouille, pourront peut-être laisser entrevoir quelques indications de nature à vérifier leur provenance."

En lisant ces lignes, notre ami et estimable collaborateur Benj. Sulte ne tardera pas à donner d'intéressants détails sur cette trouvaille et nous sommes sûrs que le Canada, comme toujours, aura la primeur de ces notes de l'ancien temps.

NOYADES

Hier soir, après leur souper, quatre jeunes gens, employés à la fabrique de coton Hudon, à Hochelaga, laissent leur maison de pension, rue Notre-Dame, près la rue Désiré, pour se rendre en chaloupe à l'île Sainte-Hélène. Le voyage d'aller se fit sans encombre; mais, au retour, un lugubre accident attendait les promeneurs. A peine quittaient-ils les rives de l'île Sainte-Hélène et de l'île Ronde que leur chaloupe fut renversée par le courant, au milieu même du chenal. En cet endroit, le courant a une force énorme.

Deux des occupants de la chaloupe disparurent sous l'eau pour ne plus être revus. Ces deux malheureux se nommaient Martin Prendergast et H. Donnelly.

Les deux autres, A. M. Strickland et F. E. Cole, furent sauvés.

Strickland, qui est un bon nageur, parvint à gagner l'île Ronde pendant que Cole, cramponné à la chaloupe chavirée, attendit qu'on vint à son secours. Le steamer "Montreal," qui passait en ce moment, cher une chaloupe au secours de Cole; mais on vit venir, à force de rames, deux hommes du nom de Bartlett et Meehan qui recueillirent les deux naufragés dans leur embarcation. Les cadavres de leurs compagnons n'ont pas encore été repêchés.

La nouvelle d'une autre triste noyade nous est arrivée ce matin de la Colombie. M. Albert Labelle, ci devant marchand de Sorel, et genre de l'honorable juge Armstrong, s'est noyé mardi dernier près de Golden City, dans la Colombie Anglaise.

Samedi dernier, un nommé Ed. Lamiraude, journalier, s'est noyé accidentellement dans la grande rivière du Loup en face de la résidence de M. Thomas Jacques, à Louiseville, en voulant pêcher un morceau de bois.

Son corps n'a pas encore été retrouvé.

UNE BONNE LEÇON

Depuis longtemps des prétendus hommes forts, des lutteurs d'estrades etc., lancent à qui mieux mieux dans les journaux et ailleurs des défis des plus arrogants à l'adresse du public. Ces défis sont rarement relevés, mais il ne faut pas conclure de là que ces habileurs sont insurpassables.

Québec possède plusieurs jeunes gens de la classe aisée, et un, en particulier, quoiqu'il ne daigne pas descendre sur la scène faire parade de sa force n'en est pas moins doué d'une vigueur prodigieuse. Un de ces hommes forts, donc, qui, il n'y a pas bien longtemps, a lancé des défis dans les journaux est allé le voir il y a quelques jours pour lui donner quelques leçons, disait-il.

Il a été très désagréablement surpris en voyant ce qu'il a vu, mais son étonnement s'est changé en stupefaction quand le jeune homme a appelé son jeune frère qui, lui, à son tour a battu à plate couture le donneur de leçons.

L'homme fort s'est retiré tout pe-

Union Saint-Joseph de Hull

AVIS

Une assemblée extraordinaire de l'Union St Joseph de Hull sera tenu au lieu ordinaire des séances, Samedi, le 14 courant, à 8 heures p. m. pour prendre en considération les affaires concernant la construction de la salle de la dite société.

Par ordre,
 JOSEPH SEGUIN,
 Secrétaire, ANSELME BEARD,
 Président.

PEINTRES DEMANDES

Plusieurs bons peintres trouveraient de l'emploi en s'adressant immédiatement à M. Ed LIMOGE, 167 rue de l'Eglise, Ottawa, 5 mai 1887-3f.



CHAPEAUX

Feutre, Soie et Pull over

Capots caoutchouc et parapluies.

Circulaires caoutchouc pour Dame.

— CHEZ —
J. COTE,
 12, Rue Rideau.

P.S.—Fourrures aux prix contant

— AUX —

Terres Boisées

— DE —

MATTAWAN

CALLANDER, NORTH-BAY

STURGEON FALLS

CHELENSFORD

— ET DE —

L'EMBRANCHEMENT

D'ALGOMA

et autres; ou aux prairies de

MANITOBA

— DU —

NORD-OUEST

Et de la Colombie Anglaise par le

Pacifique Canadien

NOTRE PAYS A L'OUEST

est meilleur que l'Ouest des Etats-Unis et les avantages y sont supérieurs. Si vous ne le croyez pas, venez voir pour vous convaincre.

Le train partant de Montréal traverse les terres boisées du Nipissingue et de l'Algoma, arrêtant à autres places intermédiaires, se rend à Winnipeg et continue sa route jusqu'à Camrose, faisant arrêt à Brandon, Whitehead, Broadview, Regina, Calgary, etc.

Dans ces contrées de Nipissingue, de tout l'Algoma, situées entre Montréal et Manitoba ainsi que dans tout le Nord-Ouest Canadien, on y offre d'excellents

AVANTAGES

aux colons. Nous vendons à

Priz Redui

— DES —

BILLETS DE RETOUR

jusqu'aux terres au

NO'D DU LAC SUPERIEUR

A TOUT EXPLORATEUR

"BONA FIDE"

Pour plus amples informations s'adresser

au **BUREAU DE COLONISATION**

266, RUE ST. JACQUES,

MONTREAL

HENRI MASSE

EPICIER et BOUCHER

COIN DES RUES

Primrose et Cambridge

Le public trouvera toujours à mon magasin des épices de première choix, et à mon état des viandes de première qualité et des plus fraîches.

Ordres exécutés avec promptitude, Effets livrés à domicile

AVIS AU PUBLIC

Si vous voulez acheter ou faire vendre un lot de terrain, une maison ou autres dépendances, adressez-vous à

A. B. MacDonald

Encanteur et agent pour propriétés foncières, No. 111 rue Rideau. (Bloc Birkett)

N. B.—Ventes tous les matins, après-midi et soirs

B. G. EPICERIES

Nouvel Assortiment complet venant d'être reçu.

NOUVELLES Etoffes à Robes.

Grande Vente AU COMPTANT

— DE NOUVELLES —
 Marchandises de Printemps

CETTE SEMAINE.

153 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 10 centins, valant 15 cts.

170 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 12 centins, valant 18 cts.

130 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 15 centins, valant 20 cts.

115 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 20 centins, valant 30 cts.

193 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 25 centins, valant 35 cts.

163 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 30 centins, valant 45 cts.

187 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 35 centins, valant 50 cts.

— AUSSI —
 Soie noire et de couleurs à des prix extrêmement bas.

BRYSON GRAHAM et Cie,

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie

SAVON

SUCRE

BARLEY

VERMICELLE

FLEUR

MELASSE

ETC.

BRANDY

VIN

LIQUEUR

GIN

RYE

PORTO RICO

ETC.

TAPISSERIE!

Tapisserie de manufacture Anglaise, Française, Belge, Américaine, Japonaise et Canadienne, à des prix variant depuis

10 BARILS 10

Huile d'Olive à salade

De première Qualité

Venez! Venez! Venez!

Tous les effets sont marqués au plus bas prix.

WM. HOWE

Bloc Howe, rue Rideau, et 393 rue Camberland.

Ottawa, 6 avril 1887-6m

EAU DE ST-LEON

En bouteille ou au gallon livré à domicile.

Épargnez votre argent en allant acheter à la

MAISON D'EPARGNE

Au coin des rues

MURRAY et DALHOUSIE

Savard et Cie.

PROPRIÉTAIRES

66 Rue Stewart, (Ottawa)

Avril 28, 1887-1m.